

NOUVEAUX CERCLES DE L'A. C. J. C.

Voici la liste des cercles affiliés au cours de cette année par ordre chronologique.

Je me hâte d'observer, au passage, que ces nouveaux cercles sont presque tous des fruits de nos comités régionaux qui ont rivalisé de travail. Le plus fortuné, celui de Montréal, compte à lui seul quatre recrues nouvelles.

*Valiquette*, du Cap de la Madeleine, région des Trois-Rivières ;

*Saint-Laurent*, de la paroisse de Saint-Laurent, région de Montréal ;

*Montfort*, de la paroisse de Dorval, même région ;

*Saint-Claude*, de la paroisse de Saint-Claude, région du Manitoba ;

*Très-Saint-Rédempteur*, de la paroisse du même nom, région de Montréal ;

*Bruchési*, de la paroisse de la Cathédrale, région de Montréal ;

*Notre-Dame*, à l'École normale Laval, région de Québec ;

*Lallement*, de Sudbury, dans la province d'Ontario.

Cela fait un total de 8 nouveaux cercles contre 10 au terme précédent.

Avec ces recrues nouvelles, nous avons, à ce Conseil fédéral, un effectif de 63 cercles bien vivants. Quelques-uns ne remplissant pas toutes les conditions exigées par les statuts, il nous reste un chiffre de 56 cercles absolument en règle, et presque tous sont représentés à ce congrès. Nous comptons aussi environ trois cents membres de l'Association et c'est, je crois, un chiffre de présence qui n'a pas encore été atteint à nos congrès.

Il est très important de remarquer que sept de nos nouveaux cercles sont paroissiaux. Ils sont ainsi plus près de l'action et, pour beaucoup, leur programme d'étude est plus immédiatement social. Un d'entre eux, le cercle *Saint-Claude* est un cercle rural. Et nous serions presque tentés de dire la même chose du cercle *Valiquette* et du cercle *Montfort*. Quoiqu'il en soit, nous constatons avec beaucoup de joie, que l'Association, de plus en plus, prend racine dans la paroisse et se rapproche de la campagne.

Nous mettons beaucoup d'attention à conserver nos cercles collégiaux, groupes d'avant-garde, si « indispensables à l'avenir de l'œuvre », comme le remarquait M. l'abbé Camille Roy à un Congrès de l'Alliance des maisons d'éducation, tenu à Clermont-Ferrand, en août dernier. Par ailleurs, nous sommes heureux de voir se multiplier nos cercles d'industriels, d'employés, d'ouvriers et de cultivateurs qui constituent aujourd'hui, le corps de notre Association, et dont nous avons tant à nous féliciter.

*Le Semeur* (Rapport du Secrétaire de l'A. C. J. C. pour 1913-14).